

Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

2/2021

Leçon 3

“Toutes les générations”

Sabbat après-midi 10 avril 2021

À chaque époque de l'histoire du monde, Dieu s'est choisi, au moment opportun, des serviteurs auxquels il a déclaré : « Vous êtes mes témoins » (*voir Ésaïe 43.10*). Chaque génération a vu, en effet, des hommes consacrés recevoir d'en haut la lumière et communiquer à leurs contemporains le message du ciel. Enoch, Noé, Moïse, Daniel, les patriarches et les prophètes furent tous des ministres de la justice divine. Ils n'étaient pas infaillibles, mais faibles et sujets à l'erreur ; le Seigneur accepta cependant le don qu'ils avaient fait d'eux-mêmes en se mettant à son service.

Gospel Workers, p. 13 ; *Le Ministère évangélique*, p. 9.

Le monde était encore dans son enfance, et l'iniquité était déjà si répandue et si invétérée que le ciel ne put le supporter davantage.

Dieu déclara : « J'exterminerai de la surface de la terre l'homme que j'ai créé » (*Genèse 6.7*). Mon esprit ne sera pas toujours en lutte avec une race coupable. Si les hommes ne cessent de souiller la terre et de prostituer les

trésors que j'ai répandus sur elle à profusion, je balaierai hommes et bêtes...

« C'est par la foi que Noé, divinement averti de ce qu'on ne voyait pas encore, et pénétré d'une pieuse crainte, bâtit l'arche pour sauver les siens ; par elle il condamna le monde, et devint héritier de la justice qui vient de la foi » (*Hébreux 11.7*). À tous les spectateurs, l'œuvre prouvait la sincérité de Noé, ainsi que l'authenticité de son message. Chaque coup de marteau rendait témoignage de sa foi. Il donna au monde un exemple de ce que signifie prendre Dieu au mot. Tout ce que Noé possédait fut investi dans cette construction. De toutes les directions, des multitudes vinrent contempler cette gigantesque embarcation érigée sur terre ferme, et entendre les paroles ferventes et convaincues du singulier prédicateur.

Patriarchs and Prophets, p. 92, 95 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 69, 70.

Le monde, qui ne favorisait pas la formation d'un caractère chrétien aux jours de Noé, n'est pas plus favorable aujourd'hui. La méchanceté était si répandue... « Mais Noé trouva grâce aux yeux de l'Éternel... Noé était un homme juste et intègre, dans son temps ; Noé marchait avec Dieu. » (*Genèse 6.8,9*.) Vous le voyez : au milieu de la corruption d'un âge dégénéré, Noé faisait plaisir à son Créateur.

Nous qui vivons dans les derniers jours de l'histoire du monde, à une époque de péché et de corruption, nous devons, à l'exemple de Noé, vivre de manière à faire plaisir à Dieu, annonçant les vertus de Celui « qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (*1 Pierre 2.9*). Dans la prière que le Christ offrit à son Père peu avant d'être mis en croix, il dit : « Je ne te prie pas de les

ôter du monde, mais de les préserver du mal » (*Jean 17.15*).

Selected Messages Book 1, p. 90 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 105.

Dimanche 11 avril 2021

Le principe du péché

Sans la grâce de Dieu, les hommes se complaisent à pratiquer le mal. Ils marchent dans l'ombre et n'ont pas le pouvoir de se contrôler eux-mêmes. Ils lâchent bride à leurs passions et à leurs appétits au point tel que leurs sentiments délicats disparaissent, seules se manifestent leurs passions animales. De telles personnes ont besoin de sentir qu'une plus grande puissance les dirige et les contraint à obéir. Si les gouvernants n'exercent pas un pouvoir pour effrayer le malfrat, celui-ci atteindra un niveau encore plus bas. Le monde est de plus en plus corrompu.

Testimonies for the Church,
vol. 1, p. 362

Une loi de l'esprit humain veut que l'on se transforme à l'image de ce que l'on contemple. L'homme ne s'élève pas plus haut que ses conceptions de la vertu. En attribuant à leurs faux dieux les vices et les passions humaines, l'idéal de ces idolâtres s'abaissait de plus en plus. « L'Éternel vit que la méchanceté de l'homme était grande sur la terre, et que toutes les pensées de son cœur étaient chaque jour dirigées vers le mal... La terre s'était corrompue devant Dieu, et elle était remplie de crimes. » (*Genèse 6.5,11.*) La loi que Dieu avait donnée aux hommes comme règle de conduite était violée, et tous les forfaits imaginables étaient à l'ordre du jour. L'iniquité

abondait, la justice était foulée aux pieds, et les cris des opprimés parvenaient jusqu'au ciel. Au sein de la dépravation générale, Méthuselah, Noé et d'autres s'efforçaient en vain de conserver la connaissance du vrai Dieu et d'endiguer la marée du mal.

Patriarchs and Prophets, p. 91 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 68.

Dieu vous obligera-t-Il à obéir ? Forcera-t-Il votre volonté ? Jamais. Le Seigneur vous a doté de talents, d'intelligence et de raison. Il a envoyé Son Fils unique du ciel pour vous ouvrir un chemin et pour mettre l'immortalité à votre portée. Quelle explication donnerez-vous à Dieu pour votre faiblesse, votre désobéissance, votre impureté, vos pensées et actions mauvaises ?

Ne pensez pas que Dieu va accomplir un miracle pour sauver les âmes faibles qui s'adonnent au mal, qui pratiquent le péché, ou qu'Il va introduire un élément surnaturel dans leur vie pour les élever hors de leur moi dans une sphère plus haute où la tâche sera comparativement plus facile et ne réclamera aucun effort spécial ou lutte particulière, aucune crucifixion du moi. Tous ceux qui s'attardent sur le terrain de Satan en attendant que tout se fasse, périront avec les méchants. Ils seront soudainement détruits sans l'espoir d'un remède.

Si Dieu a fait provision pour que l'homme ait la vie éternelle, Il peut le rendre capable d'atteindre la sainteté durant sa vie. Tous ceux qui veulent prouver qu'ils ont saisi la vie future, démontrent dans les actes de leur vie et leur caractère qu'ils vivent en nouveauté de vie, dans la pureté et la sainteté ici-bas, en accomplissant ce qui a été révélé.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 452, 453 ;

Lundi 12 avril 2021

L'homme Noé

Noé se tenait comme un roc au milieu de la tempête. Il était entouré de toutes sortes de méchanceté et de corruption morale ; mais au milieu de la honte et du ridicule, au milieu de la méchanceté et de la désobéissance universelle, il se distingua par son intégrité sainte et sa fidélité inébranlable. Alors qu'autour de lui le monde méprisait Dieu et se permettait toutes sortes de dissipations extravagantes qui introduisaient la violence et les crimes, le prédicateur fidèle de la justice déclara à cette génération qu'un déluge d'eau devait couvrir le monde à cause de la méchanceté inégalée de ses habitants. Il les avertit de se repentir, de croire et de trouver refuge dans l'arche.

Le message de Noé était pour lui une réalité. Au milieu des moqueries du monde, il était un témoin inébranlable pour Dieu. Sa bienveillance et sa justice étaient en contraste brillant avec le crime révoltant, les intrigues, et la violence pratiqués continuellement autour de lui. Une puissance accompagnait ses paroles ; car c'était la voix de Dieu aux hommes exprimée par son serviteur. La communion avec Dieu lui donnait la force de la puissance infinie...

Combien simple et semblable à l'attitude d'un enfant fut la foi de Noé au milieu de l'incrédulité d'un monde moqueur.

Reflecting Christ, p. 322 ; *Signs of the Times* April 1, 1886.

Noé n'intégra pas les tromperies douces et agréables de Satan dans son message. Il n'exprima pas

les sentiments de beaucoup de personnes de son époque qui déclaraient que Dieu était trop miséricordieux pour accomplir une œuvre aussi terrible. Beaucoup avancèrent que Dieu accorderait aux méchants un autre temps de grâce ; mais Noé ne leur laissa pas avoir le moindre espoir que ceux qui négligent les opportunités présentes et qui rejettent le message présent, aient la faveur d'une autre occasion de salut... Il connaissait la puissance de Dieu, et avait conscience que Dieu réaliserait Sa parole. Sa crainte de Dieu ne le séparait pas de Lui, mais contribuait à l'en rapprocher. Elle l'amena à ouvrir son cœur en supplications ardentes.

The Signs of the Times, April 18, 1895.

L'auteur inspiré, fidèle à sa tâche, nous dit les péchés dans lesquels tombèrent Noé, Moïse, Abraham, David et Salomon. Élie lui-même, ce héros de la foi, chancela sous les assauts de la tentation au cours de sa terrible épreuve. La désobéissance de Jonas et l'idolâtrie d'Israël sont fidèlement rapportées. Le reniement de Pierre, la vive dissension entre Paul et Barnabas, les faiblesses et les échecs des prophètes et des apôtres, tout est mis à nu par le Saint-Esprit. La vie des croyants, avec toutes leurs fautes et leurs erreurs, se déroule devant nous pour nous servir de leçon. S'ils eussent été sans faiblesse, ils eussent vécu au-dessus de l'humanité, et, avec notre nature pécheresse, nous aurions pu désespérer d'atteindre jamais un si haut degré de sainteté. Mais en considérant comment ils ont lutté, comment ils sont tombés, puis ont repris courage et obtenu la victoire par la grâce de Dieu, nous repartons à l'assaut des obstacles que notre nature dégénérée place sur notre chemin.

Testimonies for the Church, vol. 4, p. 12 ;

Mardi 13 avril 2021

Alliance avec Noé

Ce fut la foi cohérente (de Noé) et les œuvres relatives à cette foi qui condamnèrent le monde. Non seulement il prêchait la vérité présente, appropriée à cette époque, mais il vivait chaque sermon. Même s'il n'avait jamais élevé sa voix en avertissements, ses œuvres, son caractère saint au milieu de ceux qui étaient corrompus et iniques, auraient été des sermons condamnant l'incroyant et le dissolu de cette époque. Il se comportait avec une patience et une bienveillance semblable à celle du Christ sous les insultes et des moqueries qui le provoquaient. On entendait souvent sa voix qui s'élevait en prière à Dieu pour réclamer Sa puissance et Son aide afin de pouvoir vivre tous Ses commandements. C'était une puissance condamnatrice pour les incroyants.

This

Day With God, p. 235.

Le monde s'est enhardi dans la transgression de la loi de Dieu. Parce que le Seigneur use de patience, certains ont foulé aux pieds son autorité. Ils se sont fortifiés les uns les autres dans la cruauté et dans l'oppression contre son héritage... Mais il y a une limite qu'ils ne peuvent franchir. Le temps est proche où ils l'auront atteinte. Maintenant déjà, ils ont presque dépassé les bornes de la longanimité, de la grâce et de la miséricorde divines. Le Seigneur viendra venger son honneur bafoué, délivrer son peuple, et arrêter ces flots d'impiété.

Aux jours de Noé, les hommes s'étaient à tel point détournés de la loi divine que le souvenir du Créateur

avait presque disparu de la terre. Leur iniquité était si considérable que Dieu dut les détruire par le déluge.

D'une génération à l'autre, il fit connaître ses voies. En temps de crise, il se révélait lui-même et intervenait pour déjouer les plans de Satan. Il permit souvent qu'on en arrive à un point critique au niveau des nations, des familles ou des individus, afin que son intervention soit manifeste. Il montrait alors qu'il y avait en Israël un Dieu qui maintenait sa loi et défendait les droits de son peuple.

Christ's Object Lessons, p. 177, 178 ; Les Paraboles de Jésus, p. 149.

Dès leur création, Adam et Ève connurent la loi de Dieu et ses exigences. Ses préceptes étaient écrits dans leurs cœurs. Quand ils tombèrent dans le péché, loin de changer sa loi, Dieu conçut un plan qui, mis en œuvre, devait ramener le pécheur à l'obéissance. Il leur promit un Sauveur dont la mort — auguste rançon pour les péchés — serait préfigurée par le sang de victimes symboliques...

Les descendants d'Adam transmirent de père en fils, d'une génération à l'autre, la connaissance de la loi de Dieu. Ceux qui acceptèrent le moyen de salut si gracieusement offert aux hommes, et qui suivirent la voie de l'obéissance furent si peu nombreux, et le monde fut bientôt si corrompu, que, pour le purifier, le déluge devint une nécessité. La loi, conservée par Noé et sa famille, fut communiquée par eux à leurs descendants.

Patriarchs and Prophets, p. 363 ; Patriarches et Prophètes, p. 339.

Mercredi 14 avril 2021

Le signe de l'arc-en-ciel

Dans la joie de (leur) délivrance, le patriarche (Noé) n'oublia pas celui dont les soins paternels les avaient

protégés. Son premier acte, en quittant l'arche, fut de bâtir un autel. En signe de reconnaissance envers Dieu pour sa délivrance, comme pour marquer sa foi au sacrifice du Rédempteur à venir, il offrit à l'Éternel un holocauste de toutes les espèces d'animaux purs. De ce sacrifice, qui fut agréable à Dieu, découla une bénédiction, non seulement pour le patriarche lui-même, mais pour la nouvelle humanité. « L'Éternel sentit l'agréable odeur ; puis l'Éternel dit en son cœur : désormais, je ne maudirai plus la terre à cause de l'homme... Tant que la terre durera, les semailles et la moisson, le froid et la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit se succéderont sans interruption. » (*Genèse 8.21,22.*)

Noé donnait là une leçon à toutes les générations futures. En posant le pied sur la terre désolée, au lieu de songer à se préparer un gîte, il érigea d'abord un autel à Dieu. De son bétail limité, conservé dans l'arche à grands frais, il préleva joyeusement un hommage au Dieu dont il avait tout reçu. À son exemple, notre premier souci devrait être d'offrir au Seigneur des tributs volontaires et spontanés. Toutes les manifestations de sa miséricorde et de sa bonté envers nous devraient susciter de notre part des marques de reconnaissance, tant sous la forme d'actes de piété que sous celle d'offrandes en faveur de son œuvre.

Patriarchs and Prophets, p. 105 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 82.

Quelle compassion envers l'homme pécheur d'avoir ainsi prévu de faire apparaître au milieu des nuages ce magnifique arc-en-ciel multicolore, signe de son alliance avec les humains ! Cet arc-en-ciel devait aussi rappeler aux générations successives que l'Éternel détruisit les habitants de la terre par un déluge, à cause de leur grande perversité. Il entra dans ses desseins que lorsque les enfants des générations à venir interrogeraient leurs parents sur la signification de ce glorieux arc-en-ciel,

ceux-ci puissent leur dire que l'ancien monde fut exterminé par un déluge parce que les hommes se livrèrent à toute sorte de méchanceté, et que le Tout-Puissant a placé cet arc dans les cieux pour rappeler que la terre entière ne serait jamais plus envahie par les eaux.

Ce signe dans le ciel est destiné à affermir la foi de tous et à fortifier leur confiance en Dieu. C'est une marque de sa miséricorde et de sa bonté envers ses créatures. Si le Seigneur a été amené à détruire l'humanité par le déluge, sa sollicitude n'en continue pas moins à englober la terre. Selon sa parole, lorsqu'il voit l'arc dans la nue, il se souvient de l'homme. Cela ne signifie pas qu'il risquerait sans cela d'oublier ses promesses, mais il utilise notre propre langage pour que nous puissions mieux le comprendre.

Spiritual Gifts, vol. 3, p. 74 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 68.

Les paroles et les promesses de Dieu forment l'unique base de notre foi. Prenez la parole de Dieu comme la vérité, comme une voix vivante qui vous parle et obéissez fidèlement à chaque exigence. Dieu est fidèle et Il tient Ses promesses... La faiblesse de notre foi limite nos bénédictions. Dieu ne demande pas mieux que de donner, Il est un réservoir de puissance.

Counsels on Sabbath School Work, p. 72.

Jeudi 15 avril 2021

“Il ne resta que Noé”

À l'époque de Noé, les habitants du monde furent détruits parce qu'ils décidèrent délibérément de suivre leurs mauvais penchants, alors qu'ils avaient disposé de 120 ans pour choisir entre le bien et le mal. Ils furent anéantis par le déluge parce qu'ils ne profitèrent pas de

l'occasion que Dieu leur donnait de se repentir et de se tourner vers lui.

Une fois de plus, avant la grande destruction du monde par le feu (*voir 2 Pierre 3.1-10*), il est accordé à la terre un temps de grâce et d'épreuve. Les hommes ont l'occasion de montrer si oui ou non ils seront fidèles à Dieu. Satan s'efforce d'entraîner des hommes occupant des postes de confiance à obtenir la régénération du monde par des plans qu'ils auront eux-mêmes conçus. Ces hommes veulent être des réformateurs, mais ils échouent parce qu'ils ne travaillent pas selon les directives du Christ. Peuvent-ils réformer les autres alors qu'ils sont incapables de se réformer eux-mêmes ? ...

En tant que témoins de Dieu, nous avons un message à répandre dans le monde entier. Le Seigneur a de nombreux enfants qui n'ont jamais entendu la vérité pour cette époque. Les serviteurs de Dieu doivent leur transmettre le dernier avertissement.

The Upward Look, p. 88 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 80.

Les messages de conseil et d'exhortation donnés par les prophètes pour faire comprendre le dessein éternel de Dieu en faveur de l'humanité ont une grande valeur pour l'Église, gardienne de la vigne (*voir Matthieu 21.33-46*). Dans les enseignements des prophètes, l'amour de Dieu en faveur du pécheur et son plan pour le sauver sont clairement révélés. L'histoire de l'appel d'Israël, ses succès et ses défaillances, son retour à la faveur divine, son rejet par le maître de la vigne et l'accomplissement du plan des âges par un reste fidèle auquel sont faites toutes les promesses divines — tout cela a constitué le thème des messages de Dieu à son Église à mesure que les siècles se sont écoulés...

Qu'Israël espère en Dieu ! Le maître de la vigne (*voir Matthieu 21.40*) réunit aujourd'hui des hommes de

toute nation et de tout peuple, ces fruits précieux sur lesquels il a compté depuis longtemps. Bientôt il viendra lui-même. En ce jour heureux, son dessein éternel envers la maison d'Israël sera enfin accompli.

Prophets and Kings, p. 22 ; *Prophètes et Rois*, p. 13, 14.

Contemplez la croix du Calvaire. C'est un gage permanent de l'amour sans bornes, de la miséricorde incommensurable du Père céleste. Si seulement chacun pouvait se repentir et faire ses premières œuvres ! (*Voir Apocalypse 2.4,5.*) Si les membres de nos églises agissent ainsi, ils montreront qu'ils aiment Dieu par-dessus tout et leurs semblables comme eux-mêmes (*voir Matthieu 22.34-40*) ... Le peuple de Dieu demeurera en Christ, l'amour de Jésus sera manifesté, un même Esprit animera tous les cœurs, régénérant et renouvelant chacun à l'image du Christ, façonnant tous les cœurs de la même manière. Tous seront unis au Christ, le Chef vivant, comme les sarments vivants unis au vrai Cep (*voir Jean 15,1-10*). Le Christ demeurera dans chaque cœur, dirigeant, consolant, sanctifiant, offrant au monde le spectacle de disciples de Jésus réalisant l'unité, attestant ainsi que l'Église du reste (*voir Apocalypse 12.17*) a reçu les lettres de créance du ciel. L'unité de l'Église du Christ fournira la preuve du fait que Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde (*voir Jean 17.20,21*).

Selected Messages Book 1, p. 385 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 451.

Vendredi 16 avril 2021

Pour aller plus loin :

L'Histoire de la rédemption, « La construction de l'arche »,
p. 61, 62 ;
Patriarches et Prophètes, « Après le déluge », p. 81-86.
Early Writings, p. 59, 60; *Premiers Écrits*, p. 59, 60.